

## Editorial

En la conferencia internacional de la Red de Colegios de Pedagogía Conceptual (2008) el Dr. Alejandro De Zubiría Ragó manifestó “La inteligencia al igual que la pobreza se aprende”, esta frase retumbo en la mente de los participantes en este evento, quienes al principio no daban el más absoluto crédito a esta afirmación, ya que sus arquetipos mentales siempre han sido forzados a creer que la riqueza es cuestión de suerte y por ende la pobreza también. Pensar que todo nuestro desarrollo personal, profesional y social dependa solo de la inteligencia es algo no creíble, peor aún que vender objetos intangibles es algo imposible, ya que solo se puede pagar lo que se puede ver y tocar, más no lo que se pueda pensar.

La Revista POLO DEL CONOCIMIENTO, es parte de este intangible capital que se muestra en esta nueva época, donde la llegada de la era de la información y la sociedad del

conocimiento del siglo XXI, nos muestran que estamos viviendo un momento de transición hacia un nuevo sistema económico y político, un sistema basado en la inteligencia. Por lo que si esta re-inención de la educación superior en el Ecuador está por empezar a diseñar y crear instituciones y empresas que produzcan, que compartan sus conocimientos en beneficio de los demás, y que su único compromiso sea el de la responsabilidad social, académica y productiva.

Por lo tanto es necesario asumir la responsabilidad y buscar la forma de generar riqueza a través del conocimiento y de esta manera superar pobreza, porque definitivamente, “No hay acción más rentable que contribuir a mejorar la calidad de vida y el bienestar socioeconómico de aquellos que más lo necesitan”<sup>1</sup>.

*Víctor R. Jama-Zambrano*  
**Director**

---

<sup>1</sup>Granado, Andrés ARTICULO No 53 EL OCASO DEL GOBIERNO